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ســعت الدراســة إلــى التعــرف علــى مضامــن الجريمــة كمــا تعكســها صفحــات المواقــع الإخباريــة علــى فيســبوك 

ــا  ــم كم ــة مضامــن الجرائ ــك مــن خــال رصــد نوعي ــي، وذل ــور بالخطــر الجمع ــى إحســاس الجمه وانعكاســاتها عل

تعكســها صفحــات المواقــع الإخباريــة علــى فيســبوك، والأســاليب التــي وظفتهــا في تقــديم المضمــون، وخصائــص 

المضامــن المقدمــة عــن الجريمــة، ودوافــع تعــرض المســتخدمن لمضامــن الجرائــم التــي تقدمهــا هــذه الصفحــات، 

وانعكاســات هــذه المضامــن علــى ردود أفعالهــم العاطفيــة وشــعورهم بالخطــر الجمعــي، وقــد اعتمــدت الدراســة علــى 

أداتــي تحليــل المضمــون والاســتبانة لجمــع البيانــات، وذلــك بالتطبيــق علــى ثــاث صفحــات لمواقــع إخباريــة تمثلــت 

في )اليــوم الســابع، والوطــن، والمصــري اليــوم( في الفتــرة مــن 2022/1/1م إلــى 2022/3/31م، كمــا طبقــت 

الدراســة الميدانيــة علــى عينــة قوامهــا )436( مفــردة مــن الجمهــور المصــري في الفتــرة مــن 2022/4/10م حتــى 

2022/7/20م، وانتهــت الدراســة لمجموعــة مــن النتائــج أبرزهــا: تصــدر الجرائــم المرتكبــة ضــد الأفــراد مقدمــة 

الجرائــم التــي ركَّــزت عليهــا صفحــات المواقــع الإخباريــة – محــل الدراســة- خــال تغطيتهــا للجرائــم، يليهــا »الجرائــم 

الأســرية«، ثــم »الجرائــم الأخاقيــة«، كمــا كشــفت النتائــج وجــود عاقــة ارتبــاط إيجابيــة بــن معــدل تعــرض الجمهــور 

ــور بالخطــر  ــدل إحســاس الجمه ــاع مع ــى فيســبوك وارتف ــة عل ــع الإخباري ــى صفحــات المواق لمضامــن الجريمــة عل

الجمعــي.

الكلمات المفتاحية: مضامن الجريمة، صفحات المواقع الإخبارية على فيسبوك، الخطر الجمعي.

The study sought to identify the contents of crime as reflected in the pages of news 
websites on Facebook and their implications for the public’s sense of collective dan-
ger, by monitoring the quality of the contents of crimes as reflected in the pages of 
news websites on Facebook, the methods employed in providing content, the char-
acteristics of the contents provided about the crime, and the motives Users were 
exposed to the contents of the crimes presented by these pages, and the implications 
of these contents on their emotional reactions and their sense of collective danger. 
The period from 1/1/2022 AD to 3/31/2022 AD. The field study was also applied to 
a sample of “436” individuals from the Egyptian public in the period from 10/4/2022 
AD to 20/7/2022 AD, and the study ended with a set of results, most notably: Crimes 
committed against individuals topped the list of the crimes that the news websites 
pages focused on - the subject of the study - during their coverage of crimes, followed 
by “family crimes” and then “moral crimes”. The results also revealed a positive cor-
relation relationship Between the rate of public exposure to crime content on Face-
book news site pages and the high rate of public perception of collective danger. 

Keywords: contents of the crime, Facebook news site pages, collective danger.
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